

Protokoll: Alumni HV 1999

Vorsitz: Alain Jenny

Anwesend: *Vorstand:* Markus Ochsner, Vizepräsident; Andreas Jacobs, Präsident (entschuldigt),
Roger Trunz, Sekretär (entschuldigt)

Mitglieder: Rolf Jaloux, Nadja Wäfler, Petra Jörg, Heino Stoffel, Philippe Müller,
Urs Nussbaum, Beatrice Herrmann, Claudio Loderer, Pius Zraggen, Daniel Schäublin,
Stefan Iselin

Entschuldigt: Daniel Meves, Urs Peyer

Datum/Zeit: Freitag, 21. Januar 2000, 19.45 Uhr

Ort: Engehaldenstrasse 4, 3012 Bern

Traktanden

1 Wahl des Stimmzählers

- Claudio Loderer wird als Stimmzähler vorgeschlagen und einstimmig angenommen.

2 Genehmigung des Protokolls der GV vom 22. Januar 1999

- Das Protokoll der GV vom 22. Januar 1999 wird einstimmig angenommen.

3 Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts für das Vereinsjahr 1999

- Der Jahresbericht von Markus Ochsner wurde von Alain Jenny vorgelesen.

Die Schwerpunkte waren:

· *Anlässe zusammen mit dem Institut für Finanzmanagement*

Auch im letzten Jahr wurden wir vom IFM zu verschiedenen Anlässen eingeladen (Aare-Brättle, Christmas-Party, Finance Conference), welche von unserer Seite meiner Kenntnis nach nur sehr schwach besucht waren. Dies ist zwar aufgrund der beruflichen Belastung unsererseits durchaus nachvollziehbar, birgt jedoch mittel- bis langfristig gewisse Gefahren, bieten sich solche Anlässe doch sehr gut an, um Kontakte zum Institut und vor allem zu den Studentinnen und Studenten zu pflegen.

· *Internetprojekt*

Anlässlich der letztjährigen HV wurde der Vorstand beauftragt, eine Web-Site einzurichten und das Kommunikationsprojekt zu überarbeiten. Beide Aufträge wurden in der zweiten Jahreshälfte zumindest technisch realisiert, noch fehlen jedoch insbesondere die Inhalte, insbesondere auf der Web-Site. Positiv hat mich hingegen der recht rege Mail-Verkehr im Vorfeld der HV gestimmt, was mich zur Annahme verleitet, dass die Kommunikationswege dadurch doch markant verbessert werden konnten. Noch ist in diesen Bereich noch einiges zu tun. Entsprechende Punkte werden wir unter Traktandum 6 zu diskutieren haben.

· *Personelles*

In der zweiten Jahreshälfte 1999 haben zwei bisherige Vorstandsmitglieder - Andreas Jacobs und Roger Trunz - nach mehrjähriger Tätigkeit ihre Ämter niedergelegt. Beide Demissionen erfolgten aus rein beruflichen Gründen, in der Absicht weiterhin für den Verein tätig zu sein, jedoch in einer etwas passiveren Rolle.

Ich möchte es an dieser Stelle nicht unterlassen, Andi und Roger für die sehr angenehme Zusammenarbeit im Vorstand und ihre Arbeit für den Verein ganz herzlich zu danken und wünsche Ihnen und Ihren Familien an dieser Stelle alles Gute und hoffe, dass sich die Zeitersparnis, welche sich aus dem Rücktritt aus dem Vorstand unseres ergibt, nachhaltig auf ihr Zeitbudget auswirken wird...

· *Aktuelle Situation des IFM BERN ALUMNI*

Anlässlich der letztjährigen Hauptversammlung bemerkte Andi Jacobs folgendes: „Die Einladung zur Hauptversammlung hat jedoch zahlreiche (und heute verhinderte Vereinsmitglieder) animiert, sich zur anstehenden Grundsatzdebatte bezüglich der Weiterführung des Vereins schriftlich vernehmen zu lassen. Ausnahmslos ist dabei der Wunsch geäußert worden, den Verein nicht aufzulösen sondern mit reduziertem Tätigkeitsprogramm weiterzuführen. Interessant waren dabei insbesondere die Adressen der Schreibenden: der allergrösste Teil der Reaktionen erfolgte aus dem Ausland. Nach reiflicher Überlegung bin ich persönlich zum Schluss gekommen, dass in der momentanen Entwicklung durchaus eine Logik steckt, die nichts mit Desinteresse am Verein zu tun haben muss. Persönlich bin ich deshalb zur Einsicht gekommen, und bin dabei von meinen Vorstandskollegen und diversen Vereinsmitgliedern in zahlreichen Gesprächen bestärkt worden, dass zur Zeit der Weg wohl über die Fortführung des Vereins mit reduziertem Tätigkeitsprogramm führen wird.“

- Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.

4 Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung sowie Dechargéerteilung an Kassier und Vorstand

- Die Jahresrechnung wurde einstimmig angenommen und dem Vorstand und dem Kassier wurde Dechargé erteilt.

5 Mutationen Mitglieder

- Keine.

6 IFM BERN ALUMNI im Jahr 2000

Tätigkeitsprogramm 2000:

IFM organisiert

- René Stulz Seminar im März über Risiko Management. Details werden noch bekannt gegeben.
- Finance-Conference im Mai mit Mike Jensen. Details werden noch bekannt gegeben.
- Finance-Conference im September. Details werden noch bekannt gegeben.
- Aarebräteln
- Christmas-Party

IFM BERN ALUMNI

- Internet-Projekt

Alle Mitglieder sind sich einig, dass der Internetauftritt ausgebaut werden sollte. Die Mitgliederliste sollte vervollständigt und das email Problem (jedes Mitglied sollte ein email Konto haben) gelöst werden.

Beatrice fügt bei, dass die Eingangsseite dürftig sei. Sinn und Zweck des Vereins und eventuell ein IFM Bern Alumni Logo wären positiv.

Urs stellt sich zur Verbesserung der Internetseite und für die Entwicklung eines Logos zur Verfügung.

Es wird diskutiert ob, und wie, CV und Foto jedes Mitgliedes auf die Internetseite kommen soll. Auf jeden Fall ist das Sammeln der Unterlagen an zentraler Stelle ein Bedürfnis.

Urs schlägt vor, interessante Links auf die Internetseite zu plazieren - wie auf der IFM Homepage.

Petra ist der Meinung, dass man die Seite auch für Werbungen von Veranstaltungen brauchen könnte.

November 16, 2000

Bea findet, dass ein Zeitungsbericht oder ein Bericht über die Alumni-Veranstaltungen den Vereinsauftritt stärken könnte.

Beschluss: Der Vorstand wird zusammensitzen, die Vorschläge der Mitglieder aufnehmen und einen Plan über den weiteren Internetauftritt erstellen. Anschliessend die Aufgaben verteilen.

- Rekrutierungs-Projekt

Der IFM Bern Alumni Verein soll bekannter werden. Und aus dieser Bekanntheit heraus in seinem Mitgliederbestand wachsen. Aus diesem Grund sollen Mitglieder des Vereins verstärkt in Vorlesungen und Seminaren auftreten.

Claudio fügt ein, dass Andi, Markus und Alain bereits einmal Gäste waren. Denkbar wäre deshalb beispielsweise ein Seminar über ein Semester mit dem Titel: „Fragen aus der Praxis im Finanzmanagement“.

Bea findet, dass es auch interessant sein könnte, wenn Mitglieder ihren Job und ihre Firma näher vorstellen würden.

Daniel erinnert an die Gegebenheiten in den USA. Die Unis dort hätten ein starkes Netzwerk von Alumnis. Die Studenten haben dort die Gelegenheit die Alumnis auch zu kontaktieren – „Alumni hilft Student“. In dieser Angelegenheit werden auch „summer associates“ vermittelt.

Claudio findet, dass man den Fachprogramm- und Lizabsolventen noch eine Alumni-Anmeldung schicken sollte. Auch ein elektronisches Anmeldeformular könnte interessant sein.

Beschluss: Bis Ende September sollte ein Setup stehen, wer zu welchem Thema in der Vorlesung oder in einem Seminar kommt.

7 **Wahlen**

Präsident: Markus Ochsner (neu)

Vizepräsident: Pius Zraggen (neu)

Kassier: Alain Jenny (bisher)

Sekretär: Daniel Schäublin (neu)

Revisoren: Rolf Jaloux und Jean-Marc Blanchard (bisher)

- Der neue Vorstand wird einstimmig gewählt.

8 Festsetzung des Jahresbeitrages 2000

Daniel fragt, für was denn diese Beiträge verwendet werden.

Alain – der Kassier – gibt darauf die Antwort, dass dieses Geld verwendet wird, um (teure) Vorträge zu finanzieren.

Markus ergänzt, dass davon auch Zahlungen ans IFM für das Aarebräteln und die Christmas Party geleistet werden.

- Einstimmig wird angenommen, dass der Vereinsbeitrag bei Fr. 50 bleibt.

9 Anträge

Es gibt keine Anträge.

10 Verschiedenes

Im „Le Beaujolais“ findet das Nachtessen statt.

Die Hauptversammlung endet um 21.00 Uhr mit einem Schlusswort von Alain.

Für das Protokoll

Pius Zraggen,
Murten, 16. Februar 2000